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 JA ZU 
 KLIMA-SCHUTZ, 

 GERECHTIGKEIT 
 UND DEMOKRATIE 

WAHLPROGRAMM IN LEICHTER SPRACHE
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BILDUNG, FAMILIE UND GESUNDHEIT
•	 Kinder an erster Stelle
•	 Inklusion
•	 Barrierefreiheit
•	 Mehr Texte in Leichter Sprache
•	 Selbst-Bestimmung für Menschen mit Behinderung
•	 Krankhäuser in deiner Nähe
•	 Zuhause alt werden können
•	 Hilfen für Allein-Erziehende und Famlien
 
DEMOKRATIE UND VIELFALT
•	 Brandenburg ohne Nazis
•	 Gleichstellung jetzt
•	 Queeres Leben
•	 Anerkennung fürs Ehren-Amt

KLIMA-SCHUTZ, ENERGIE UND FORTBEWEGUNG
•	 Klima-Schutz
•	 100 Prozent erneuerbarer Energie bis 2030
•	 Geld für Sie
•	 Bus und Bahn
•	 Sicheren Rad-Wegen
 
FÜREINANDER DA SEIN
•	 Bezahlbare Wohnungen
•	 Arbeit, die sich lohnt
•	 Schutz von Frauen und Kindern
•	 Angebote für ältere Menschen
•	 Integrieren statt Abschieben
 
UMWELT, NATUR UND LANDWIRTSCHAFT
•	 Gesunde Umwelt
•	 Lebendige Wiesen
•	 Wald statt Wüste
•	 Mehr leckeres Bio-Essen aus Brandenburg
•	 Echter Tierschutz
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 INHALT 
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JA ZU KLIMA-SCHUTZ
Mit dem Klima-Schutz-Gesetz  
wird Brandenburg ab 2045 klima-neutral.
Klima-neutral heißt:
Wir werden immer weniger  
vom gefährlichen Gas CO2 ausstoßen.
Dafür werden wir mehr Bäume pflanzen.

JA ZU 100 PROZENT ERNEUERBARER  
ENERGIE BIS 2030
Erneuerbare Energien sind zum Beispiel  
Energievon der Sonne oder vom Wind.
Erneuerbare Energien sind immer da.
Sie werden nicht aufgebraucht.
Erneuerbare Energien kommen aus Deutschland.
So sind wir unabhängig von anderen Ländern.
Und es gibt gut bezahlte Jobs bei uns.

 KLIMA-SCHUTZ, ENERGIE UND  
 FORTBEWEGUNG 

JA ZU GELD FÜR SIE
Erneuerbare Energien sind günstig.
So müssen Sie weniger für den Strom bezahlen.
Und es bleibt Ihnen mehr Geld übrig.
Außerdem bekommen Sie einen Teil  
vom Gewinn der erneuerbaren Energien.

JA ZU BUS UND BAHN
Steigen Sie 1 mal pro Stunde überall
in Brandenburg in den Bus oder in die Bahn.

JA ZU SICHEREN RAD-WEGEN
Für den Weg zur Schule.
Für den Weg zum nächsten Dorf.
Für alle.
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JA ZU BEZAHLBAREN WOHNUNGEN
Wir bauen neue Wohnungen.
Und wir setzen uns dafür ein, 
dass die Mieten niedriger sind.

JA ZU ARBEIT, DIE SICH LOHNT
Mit uns gibt es höhere Löhne.
Und einen höheren Mindest-Lohn.

JA ZU SCHUTZ VON FRAUEN 
UND KINDERN
Wir wollen mehr Beratungs-Angebote für Frauen.
Wir brauchen mehr Frauen-Häuser.
Und andere Schutz-Orte vor Gewalt.
Wir wollen mehr Beratungs-Angebote für Frauen.
Wir brauchen mehr Frauen-Häuser.
Und andere Schutz-Orte vor Gewalt.

 FÜREINANDER DA SEIN 

JA ZU ANGEBOTEN FÜR 
ÄLTERE MENSCHEN
Wir schaffen Angebote für ältere Menschen.
Damit Menschen auch im Alter an der
 Gesellschaft teilhaben können.

JA ZU INTEGRIEREN STATT 
ABSCHIEBEN
Wir helfen Menschen, die aus ihrer Heimat 
fliehen mussten.
Sie sollen schnell Deutsch lernen.
Und in Deutschland arbeiten.
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JA ZU GESUNDER UMWELT
Wir schützen unser Wasser und unsere Böden.
Wir schützen unsere Tiere und Pflanzen.

JA ZU LEBENDIGEN WIESEN
Wir schützen Insekten.
In der Landwirtschaft soll weniger Gift 
verwendet werden.

JA ZU WALD STATT WÜSTE
Wir wollen, dass unsere Wälder kräftig wachsen.
Sie sind wichtig im Kampf gegen die Klima-Krise.
Wir setzen uns gegen Wald-Brände ein.

 UMWELT, NATUR UND  
 LANDWIRTSCHAFT 

JA ZU MEHR LECKEREM BIO-ESSEN 
AUS BRANDENBURG
Wir wollen gutes und gesundes Essen  
aus der Umgebung für alle.
Am besten bio.
Unsere Landwirt*innen sollen  
gerecht bezahlt werden.

JA ZU ECHTEM TIER-SCHUTZ
Mehr Luft, Licht und Auslauf.
Weniger Tier-Transporte.
Mehr Geld für Tier-Heime.
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JA ZU KINDERN AN ERSTER STELLE
Deshalb brauchen wir …
mehr Lehrer*innen, Erzieher*innen, 
Sozial-Arbeiter*innen,
Sonder-Pädagog*innen und Psycholog*innen
an unseren Kitas und Schulen.

JA ZU INKLUSION
Kinder mit und ohne Behinderung 
sollen zusammen lernen.

JA ZU BARRIERE-FREIHEIT
Wir brauchen mehr Barriere-Freiheit.
Barriere-Freiheit heißt:
Es soll keine Hindernisse geben.
Nur so haben Menschen mit Behinderung die glei-
chen Möglichkeiten.

 BILDUNG, FAMILIE  
 UND GESUNDHEIT 

JA ZU MEHR TEXTEN 
IN LEICHTER SPRACHE
Auch Texte in schwerer Sprache sind Hindernisse.
Manche Menschen verstehen 
schwere Sprache nicht.
Wir GRÜNEN wollen:
Wichtige Informationen sollen auch in 
Leichter Sprache geschrieben werden.

JA ZU SELBST-BESTIMMUNG FÜR  
MENSCHEN MIT BEHINDERUNG
Wir GRÜNEN denken: 
Auch Menschen mit Behinderung sollen
selbst-bestimmt leben können.
Selbst-bestimmt leben heißt entscheiden:
• wo man leben will
• wo man arbeiten will
• wo man zur Schule gehen will
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JA ZU KRANKEN-HÄUSERN 
IN DEINER NÄHE
Wir setzen uns für gute 
medizinische Versorgung
in ganz Brandenburg ein.

JA ZU ZUHAUSE ALT WERDEN KÖNNEN
Wir helfen Pflege-Bedürftigen 
und ihren Angehörigen.
Wir sorgen für mehr Pflege-Kräfte.

JA ZU HILFEN FÜR ALLEIN-ERZIEHENDE 
UND FAMILIEN
Wir brauchen mehr und günstige Kita-Plätze.
Und mehr Familien-Zentren in der Nähe.

JA ZU GLEICHSTELLUNG JETZT
Wir unterstützen Frauen in Wirtschaft und Politik.
Wir stärken Frauen-Verbände.

JA ZU BRANDENBURG OHNE NAZIS
Wir stellen uns entschieden gegen Nazis.
Nazis denken:
Manche Menschen sind weniger wert als andere.
Wir GRÜNEN denken:
Alle Menschen sind gleich viel wert.

JA ZU QUEEREM LEBEN
Queer bedeutet, dass Menschen
nicht typisch Frau oder Mann sind.
Queere Menschen werden oft bedroht.
Wir wollen sie schützen.
Mit Beratungs-Stellen und Schutz-Orten.

JA ZU ANERKENNUNG FÜRS EHREN-AMT
Viele Menschen setzen sich für  
andere Menschen ein.
Oder für die Umwelt.
Ohne Geld dafür zu bekommen.
Wir wollen, dass diese Menschen mehr  
Anerkennung bekommen.
Und mehr Unterstützung.
Zum Beispiel sollen Kommunal-Politiker*innen 
eine Rechts-Schutz-Versicherung bekommen.

 DEMOKRATIE UND VIELFALT 
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JA ZU SOZIAL GERECHTEM KLIMA-SCHUTZ
Wir geben Brandenburg das erste  
Klima-Schutz-Gesetz. 
Wir wollen Klima-Neutralität bis zum Jahr 2045.
Unsere Bürger*innen bekommen einen Teil vom 
Gewinn der erneuerbaren Energien.

JA ZU MEHR BUS UND BAHN
Wir brauchen mehr Busse und Bahnen. 
Und mehr sichere Rad-Wege.
Mindestens 1 mal in der Stunde soll überall  
in Brandenburg ein Bus oder eine Bahn abfahren.

JA ZU KRANKEN-HÄUSERN  
IN DEINER NÄHE
Wir kümmern uns um bestehende Kranken-
Häuser. 
Und schaffen neue Gesundheits-Zentren.
Und Praxen für Hebammen.

JA ZU BEZAHLBAREM ZUHAUSE 
Wir lassen schnell neue Wohnungen bauen. 
Wir stärken Familien mit günstigen  
Kita-Plätzen für alle.
Wir schaffen Familien-Zentren.

JA ZU BRANDENBURG OHNE NAZIS
Wir wollen, dass Nazis keine Macht bekommen.
Deshalb fördern wir Politik-Bildung  
und Mitbestimmung. 
Wir wollen ein welt-offenes Brandenburg  
ohne Hass und Hetze.

 UNSERE TOP-THEMEN 
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LIEBE MENSCHEN AUS BRANDENBURG!

Wir brauchen Mut!
Denn echte Lösungen brauchen Mut.
Echte Lösungen sind Lösungen, die nicht nur kurz gut sind.
Echte Lösungen sind langfristig gut.
Für alle Menschen.
Und für die Umwelt.

Wir brauchen Mut für eine gute Klima-Politik.
Wir brauchen Mut für gerechten Wohlstand.
Wir brauchen Mut für Vielfalt in unserer Gesellschaft.

So viele Menschen in Brandenburg haben den Mut,  
für eine bessere Zukunft zu kämpfen.
Für gute Bildung.
Für gute Gesundheits-Versorgung im ganzen Land.
Für eine gesunde Natur und sauberes Wasser.
Und für ein Brandenburg ohne Nazis.
Nazis verbreiten Hass gegen andere Menschen.
Das wollen wir nicht.
Deshalb wollen wir keine Nazis in Brandenburg.

Aber selbst die Mutigsten schaffen nicht alles allein.
Deshalb wollen wir die Probleme gemeinsam anpacken.
Gemeinsam mit Ihnen!
Mit MUT und MITEINANDER.

Dr. Antje Töpfer Benjamin Raschke
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Impressum

verantwortlich für den Inhalt:

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, Landesverband Brandenburg,  Jägerstraße 18, 14467 Potsdam

Tel.: 0331 97931-0 · info@gruene-brandenburg.de · www.gruene-brandenburg.de

Folge uns auf den sozialen Medien: @gruenebbg
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BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN 
Landesverband Brandenburg 
Jägerstraße 18 
14467 Potsdam

T 0331 97931-0 
E-Mail: info@gruene-brandenburg.de 
 
gruene-brandenburg.de

Du willst mehr erfahren? 
Hier gehts weiter!


